



EL TRABAJO

Desde 1929 informando al Valle de Aconcagua

■ N° 19.266

■ Año LXXXV

■ San Felipe, Jueves 29 de Agosto de 2013

■ \$ 200.-



Ya se perfila como una 'Promesa'
Yerko Brito al Nacional en lanzamiento de Bala, Disco y Jabalina

Pág. 9

PUTAENDO

Falla humana causa caos entre profesores y la municipalidad

Pág. 4

Extravío de Cédula de Identidad
Constancia debe dejarse en el Registro Civil

Pág. 7

Seremi de Educación

Distinguen a colegios que mejoraron Simce

Pág. 11

Realizado en Viña del Mar
Listo el sorteo de 2ª Fase de clasificatorias al Nacional de Molina

Pág. 14

Durante el 14 y 15 de septiembre
Prat organizará Súper 4 con U-17 de la Libcentro

Pág. 14

LOS ANDES

Personal OS-7 detiene a la 'Guatona Loreto' con drogas en su casa

Pág. 12

Prefectura policial ordena Sumario Administrativo

Narco capturado amanece muerto en celda de la PDI

Detenido cayó preso con casi 80 kilos de marihuana y sería presentado ante la fiscalía ayer miércoles

Pág. 13

Pág. 9



¡LLEGÓ CARTA! Luego de 21 días de paralización, ayer los Trabajadores de Correos de Chile decidieron deponer la movilización integrándose desde hoy a sus labores, después de haber llegado a un acuerdo que fue aprobado por el 83% de sus trabajadores. Cada uno de ellos recibirá un millón de pesos por volver al trabajo, así como un aumento de \$40.000 mensuales.



Capitán Castillo se refirió a tardanza policial

Implicado en asalto a minimarket no llegó a la Audiencia de Formalización

Pág. 12



SAN FELIPE: Av. Bernardo O' Higgins 62, ☎ 513220

LOS ANDES: Av. Santa Teresa N° 638 local 126 y 128 Espacio Urbano Los Andes, ☎ 406628 - 460970

www.kovacs.cl





El arte de tener una autoestima positiva

■ Tomás Covarrubias F., Psicólogo
pstomascovarrubias@gmail.com

En la cultura moderna, la angustia y la ansiedad surgen no sólo de situaciones que ponen en peligro nuestra vida, sino que también realizan su aporte los riesgos sociales y culturales que amenazan los valores con los cuales el individuo identifica la razón de su existir, poniéndonos en el 'obligatorio social' de vivir en plenitud, lo cual por sí mismo ya se constituye como un estresor que paradójicamente nos aleja más y más de este 'vivir en plenitud'. Un concepto definitorio de este acto de vivir en plenitud, lo aporta la autoestima. Ella constituye el modo en que como personas nos sentimos respecto a nosotros mismos, siendo un elemento esencial para la supervivencia psicológica.

El valor individual deviene de la relación emocional que acontece tanto de la mismidad de la persona (cuánto me valoro, me respeto y me entrego cariño), así como de las interrelaciones que ésta establece con los demás. Si uno posee una autoestima elevada, siente que es una persona con importancia,

posee una visión enriquecida del mundo, considerándolo mejor por el simple hecho de que él está ahí, tiene relativa seguridad en sus actos, en sus capacidades y competencias. Es capaz de solicitar ayuda a los demás, emite confianza y esperanza, confía en sus decisiones y respeta a los demás. No tiene reglas para sus sentimientos, se acepta a sí mismo en su calidad de persona. En este sentido, al respetarse a él mismo, está claramente dispuesto a respetar a los demás.

En cualquier momento de la vida se puede mejorar la autoestima, dado que los sentimientos parten de nuestra reacción frente a lo que percibimos, y estos sentimientos a su vez, serán definitorios en nuestra percepción del mundo.

Hay personas que creen que valen poco, incluso que valen nada, esperan ser traicionadas, menospreciadas, engañadas, anticipan lo que esperan. A modo de defensa, se ocultan tras los sentimientos de desconfianza y pesimismo, apartándose del resto de las personas, sumiéndose

en un mundo de soledad y aislamiento que habitualmente se encuentra asociado a estados de ansiedad. Es de esto que surge el viejo chiste: «Siempre le pido dinero a personas con baja autoestima, ya que nunca esperan que se lo regreses».

La consecuencia casi inevitable de este aislamiento producido por la desconfianza y el pesimismo, es el temor. La persona temerosa evita que se tomen riesgos en el camino de la búsqueda de soluciones, generando así un camino aún más complejo y angustiante.

Una fórmula predefinida para mejorar la autoestima no existe, sin embargo una sugerencia que nos enfrentaría a experiencias mucho más gratificadoras y que nos dejarían una mejor impresión de nosotros mismos, corresponde al actuar reconociendo nuestros sentimientos, emociones, pensamientos, esto nos permitirá conocernos mejor, obteniendo con ello una mayor capacidad de tolerancia y comprensión para con los demás y, por sobre todo, para con nosotros mismos.

Calidad

Palabra vigente, independiente de cuando, como y donde es utilizado, no busca más que beneficios. Claramente esta es la finalidad de toda gestión, negocio, producto y servicio, incluso en las cosas que declaramos.

No existe cuestionamiento al respecto, sin embargo, nota a ratos ciertos niveles de abandono, siendo víctima de apreciaciones difíciles de reparar, aunque éste no se mueva de su trono y prioridad.

Un ejemplo de ello se encuentra en los discutibles resultados que día a día podemos notar en diferentes ámbitos y rubros, no sólo en proyectos públicos, más bien desde los más simples y cotidianos gestos de los que somos partícipes, incluso en la historia.

La calidad, si se puede analizar, es bastante interesante, se requieren óptimos planes de desarrollo, tiempos de ejecución programados, control absoluto de cada encargo requerido dentro del mismo, sistemas de alerta a cada intervención e incluso perturbación posible. Visión, discurso acabado sobre lo que se quiere como resultado, equipo de ejecutores conscientes, mano de obra acorde a lo planteado, estudios sobre posibles novedades, sean buenas o malas, sistemas de registros y autoevaluación, etc.

La calidad además no sólo se refiere a resultados externos a los proyectos llevados a cabo, también corresponde a beneficios programados, donde se deja claro el evidente profesionalismo para lograr objetivos. Costos y utilidades son el sentir eficaz y eficiente si es que cumple con las expectativas deseadas, menor costo, mayor utilidad, un bien que todos sabemos, aunque increíblemente se olvida, algunos voluntariamente, esperando controlar aquellos costos no esperados. Extraño pero cierto, sea por nuestra calidad de señales organizativas o que simplemente la preparación para enfrentar proyectos no son del todo de amplio criterio.

Esto por supuesto llama a otros conceptos, como control, una terminología común en los negocios, sin importar el rubro o servicio, pero que requiere de amplio quórum para ser ejercido. De acuerdo a lo que ahora vemos como gestión, control es más bien una fundamental necesidad para llevar proyectos serios, aunque no significa que siempre los resultados sean los mismos estudiados en principio, un gesto dentro del desarrollo, asumido, sin embargo, dentro de lo aceptado, siempre y cuando estén tomadas todas las opiniones y visiones correspondientes y que definen el bien de todos los afectados.

En general los negocios, vistos frecuentemente atacados por perturbaciones inesperadas y en su trayectoria de ejecución cada vez más ardua, notan su calidad en mantenerse de pie y con actitud obstinada frente a los desafíos, caso de la visión positiva hacia estas vivencias. Parte de los objetivos planteados en un proyecto, tenemos también considerados el 'servicio' que prestan y quien en general se vean involucrados.

La finalidad de los servicios es encontrar el bien común hacia la demanda y el demandado, en estos casos, de quienes encuentran la forma más 'limpia' para acabar con parte de la necesidad creada en el tiempo, antes de llevar a cabo determinados procesos. De acuerdo a esta definición, los proyectos siempre encontrarán la necesidad para existir y alimentarse indefinidamente, sea por necesidad o rutinas que poco a poco se hacen evidentes y por lo tanto, pierden eficacia.

En cuanto a servicios tenemos algunos que no podemos dejar de destacar, el servicio que presta la educación, la salud, el trabajo, entre otros, son éstos aquellos que podríamos llamar 'críticos'.

Desde el punto de vista de las demandas, tiene una durabilidad indefinida, por lo tanto, las iniciativas que se inspiran en estos deben ser creadas con perspectivas a corto y largo plazo, una tarea titánica, pero posible.

Lamentablemente somos testigos de que cada proyecto de 'negocio' que ha sido organizado sin criterios claros de urgencia y necesidad a corto plazo son más comunes, lo que deja entredicho la falta de 'calidad' que estas tienen, respondiendo a ratos con insuficiencias a lo más sensible hacia una sociedad que se siente más involucrada en las decisiones, por ejemplo, vida sana, educada, protegida y correspondida con las oportunidades necesarias para asegurar que las nuevas generaciones puedan afinar aún más el camino hacia una nación más 'desarrollada'.

Hemos notado de que algunos gestos y gestiones públicas no van en la dirección correcta, es decir se han priorizado algunos inquietantes prejuicios, basados en ideas netamente cuantitativas, dejando de lado por cierto, señales cualitativas afectadas, por lo menos es lo que a simple vista deja exhibido seriamente.

Por supuesto que existen espacios en que sí se ha progresado, en que además hemos sido testigos de grandes avances, pero es claro que aún quedan gestos por corregir. Convengamos que no hay dudas de la falta y abandono en ciertos criterios de servicio y que increíblemente aún vemos a Ingenieros, Administradores, Abogados, Doctores, Artistas y Oficios en general; sin poder resolver lo fundamental: La calidad, respondiendo a las demandas que están a la vista de cualquier ciudadano. ¿Capacidad? ¿Entrega? ¿Competencia? ¿Compromiso negociable? O por otro lado, ¿falta de visión? ¿Costumbre?



Mauricio Gallardo Castro

¿Comodidad? ¿Estilo de vida? ¿Esforzados y desvalorizados? No lo sabemos completamente, ¿cuestión de calidad? Lo que si podemos saber, es lo que nos pasa cuando solicitamos el servicio y al contrario, cuando somos solicitados, algunos por derecho ciudadano, otros por oportunidades de acceso.

Además tenemos aquellos nuevas ofertas que por fácil conquista no resuelven el paso final, la satisfacción del consumidor. De obtener resultados destacables, tal vez no públicamente, quizás es suficiente con el logro personal.

La calidad sigue siendo el desafío principal en todo rubro y servicio, ámbitos que por lo complicado en algunos casos, necesariamente el negociado siempre se destaca por su destreza más que los buenos resultados, y sólo en 'algunas' áreas.

Se ofrecen avances en materia educativa, pero no todos pueden llegar del mismo modo a su finalidad. Los avances tecnológicos están a disponibilidad de quienes lo requieren, aunque existen intermediarios que por su actuar interrumpen negativamente el espacio disponible para 'aprender lo suficiente'.

Se ofrecen repuestas a demandas de salud, pero a mediano plazo existen manifestaciones de no satisfacción no sólo por la calidad, además por cobertura (realidad).

En lo laboral se producen avances, aunque el motor empresarial ante las leyes que lo controlan no titubea en su insatisfacción por el nivel de protección que éstas ofrecen.

Se educa, pero siempre con criterios inaceptables a la hora de los llamativos resultados ¿Costo o utilidad? ¿Calidad o negocio? Tal vez un desafío difícil de sobrellevar. Se puede convivir con ello, pero no completamente con la eficacia esperada para superar aquellos obstáculos perturbadores.

En fin, la calidad no sólo se limita a nuestro compromiso personal y social en busca de nuevas y objetivas señales de desarrollo, además significa evitar llenar espacios que de inmediato se traducen en lo que ya es costumbre, la reconocida rutina. Ya con esto ¿Se es suficiente con las ya mencionadas promesas? contacto@mauricgallardoc.tk @mauricgallardoc

HUMOR



INDICADORES

IVP		UF	
Fecha	Valor	Fecha	Valor
29-08-2013	23.893,88	29-08-2013	23.034,26
28-08-2013	23.892,69	28-08-2013	23.032,04
UTM		40.326,00	
Agosto-2013			

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

EL TRABAJO

Salinas N° 348 • Fonos: 2 34 31 70 - 2 34 31 71 • San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl • e-mail: diario@eltrabajo.cl

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Gerente Comercial : Miguel Angel Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Pese a últimos episodios delictuales: Prefectura Aconcagua primera a nivel nacional en disminución de delincuencia

Pese a la preocupación que ha generado en la comunidad, los últimos episodios delictuales que se han registrado en San Felipe, lo cierto es que la Prefectura de Carabineros de Aconcagua, que comprende las provincias de Los Andes, San Felipe, Petorca y Quillota, figura primera a nivel nacional en cuanto a la disminución de la tasa de delitos.

Así lo dio a conocer el prefecto de Aconcagua, coronel Marcelo Durán, quien señaló que a nivel nacional son treinta y seis las prefecturas que existen, y la que presenta la mayor disminución de casos delictuales, en

comparación a la misma fecha del año anterior, es ésta.

Según informó el alto oficial policial, la 2ª Comisaría de San Felipe registró una baja del 6% en los delitos violentos y de 14% en los delitos contra la propiedad.

En tanto, la 3ª Comisaría de Los Andes baja en 28% los delitos violentos, y 23% los delitos contra la propiedad.

“Hay un esfuerzo incesante, una dedicación, un compromiso de nuestros carabineros, de cumplir las metas que se nos han asignado en cuanto a no subir la estadística y mantener el Plan Cuadrante a cabalidad en las comunas que exista, tratando de cumplir con la comunidad conforme a las exigencias que ella misma nos plantea”, señaló el coronel Durán.

LLAMA A DENUNCIAR

El prefecto de Aconcagua recalcó la necesidad de que la comunidad denuncie los delitos, expresando que lamentablemente hay personas que no lo hacen porque piensan que no conseguirán nada por medio de la justicia. Sin embargo, explicó que es gracias a las denuncias que se hacen, como

Carabineros va georreferenciando la labor preventiva, esto es, definiendo los focos de mayor vulnerabilidad, donde marcará presencia y realizará patrullajes y rondas.

En cuanto a los delitos de mayor ocurrencia, el coronel Durán señaló que a nivel nacional, es el robo de vehículos, que se mantiene en márgenes por sobre el 15 y el 20 por ciento, comparativamente con el año anterior. “Hay diferentes factores que confluyen en ese tema y que tienen que ver con las desarmaduras de los vehículos. Afortunadamente acá no hay tantas, pero nosotros estimamos que cada vez que se sustrae un vehículo y no logramos recuperarlo en el plazo de uno o dos meses, es que pasó a un proceso de desarme, ya que las piezas se venden fácilmente en los mercados informales”, explicó.

DELITOS EN VILLA EL CARMEN

Consultado por la situación que se presenta en la Villa El Carmen de San Felipe, el oficial policial manifestó que se trata de un tema circunstancial y puntual. “Nosotros hemos mejorado



El prefecto reconoció una disminución en la dotación del Plan Cuadrante.



Coronel Marcelo Durán, Prefecto de Carabineros de Aconcagua.

los servicios, hemos hecho un estudio respecto de lo acontecido, yo no me atrevería a decir que esta es una ola de asaltos, como se ha hablado en algunos medios, este es un tema muy acotado. En ese contexto estamos trabajando para mejorar la prevención, disponiendo mayores patrullajes, mayor presencia policial, sobre todo en horario nocturno que es cuando se ha registrado este tipo de acción delictual”, manifestó el prefecto.

Consultado por el Plan Cuadrante y su funcionamiento, el coronel Durán

indicó que se ha mantenido, aún cuando reconoció que existe una disminución en la dotación de Carabineros que se había asignado a este programa especial de seguridad preventiva.

“A pesar de que lleva sus años el Plan Cuadrante, lo hemos mantenido, con el mayor esfuerzo, con las mayores ganas, porque comprenderán que si bien en algún minuto llegó un recurso humano, es difícil mantenerlo en el tiempo y ha habido una pequeña disminución, pero hemos hecho un esfuerzo incesante por mantener el mismo ni-

vel de los servicios y tal es así que los números reflejan que hay buenos resultados”, expresó el coronel, quien en todo caso no entregó detalles sobre la disminución de la dotación que ha registrado esta iniciativa.

Añadió finalmente que “ese tipo de éxodo de carabineros es normal y natural en organizaciones como esta, ya que por licenciamiento, baja voluntaria o por traslado a partir de perfeccionamiento, se produce una disminución en la dotación; pero quiero ser categórico, no ha habido una baja significativa”.

EL MUNDO de los niños
Por Patrick Fono 82623681

¡Oh, es SuperPato! ¡CHACHAN! ¡Oh es increíble! ¡mi super héroe favorito! ¡SuperPato en vivo y en directo!

¡yo tengo la solución a los problemas que los aquejan, ¡PONGAN ATENCION!

Relájense, vamos a dejar que fluya el espíritu y puedan canalizar sus energías positivas.

¡Oh, se pasó!

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile			
Jueves	Despejado	Mín. 5º C	Máx. 27º C
Viernes	Nubosidad parcial variando a nublado	Mín. 4º C	Máx. 20º C
Sábado	Nublado	Mín. 5º C	Máx. 21º C
Domingo	Nublado	Mín. 5º C	Máx. 19º C

Buses Ahumada al servicio de San Felipe

SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

San Felipe: Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 **343553**

SERVICIO INTERNACIONAL
Mendoza - Buenos Aires
343538

SERVICIOS ESPECIALES
Nacional e Internacional

Diputado Rivas y Core Ayala piden mayor control de tránsito en ruta 60 CH

El Diputado Gaspar Rivas junto al Consejero Regional de Los Andes, Antonio Ayala, reiteraron su apoyo a vecinos del Camino Internacional en su reclamo por la falta de seguridad vial en la Ruta 60 CH, por lo que solicitaron al alto mando de la Prefectura de Carabineros mayor fiscalización de tránsito en el sector.

Después de conseguir el compromiso de parte del Ministerio de Obras Públicas de invertir ocho mil millones en mejoras exigidas por la comunidad, tras visita del Subsecretario de la cartera a la zona, el Diputado Gaspar Rivas junto al Consejero Regional Antonio Ayala, se reunieron con el Subprefecto de los Servicios de la Prefectura de Carabineros de Aconcagua, Comandante Francisco Castro, y el Comisario de

Los Andes, Mayor Marcelo Arancibia, con el objeto de solicitar mayores controles de tránsito en el Camino Internacional.

El parlamentario recordó que las demandas de la comunidad del Camino Internacional se basan en las altas cifras de accidentes de tránsito ocurridos en esa zona; “muchos de estos lamentablemente con resultado de muerte.

“Por eso aparte de las inversiones que hará el Ministerio de Obras Públicas, es muy importante que existan controles de tránsito constantes. Es por eso que nos reunimos con la jefatura de Carabineros en Aconcagua para pedir más fiscalizaciones de velocidad en los tramos más complicados de la Ruta Internacional, donde los conductores

corren más de lo permitido, muchas veces con tristes resultados”, dijo Rivas.

Para el Diputado Rivas la reunión con Carabineros fue bastante positiva; “porque entendieron la preocupación, nos mostraron la estadística, indicándonos que los fines de semana se hacen controles, frente a lo cual junto al Consejero Ayala abiertamente pedimos que esos controles deberían ser durante toda la semana de manera constante y sistemática, para que los conductores que circulan por esa vía tengan claro que siempre habrá fiscalización policial.

“Porque la gran queja y preocupación de los vecinos, es que después de la seguidilla de accidentes ocurridos el año pasado con consecuencias fatales, Carabinero



Diputado Gaspar Rivas y Core Antonio Ayala, reunidos con Subprefecto de los Servicios, Comandante Francisco Castro, y el Comisario de Los Andes, Mayor Marcelo Arancibia.

intensificó la presencia y controles en la ruta durante un par de semanas, pero que después con el paso del tiempo esa presencia fue disminuyendo y lógicamente

los conductores se relajaron y eso es lo que nosotros no queremos que pase”, precisó Rivas.

“Con estos argumentos a nombre de la comunidad

hemos pedido a Carabineros controles de tránsito constantes en una vía tan peligrosa como es el Camino Internacional”, concluyó el Diputado.

Error computacional origina conflicto entre profesores y municipio de Putaendo

PUTAENDO.- Luego que el encargado del área computacional del Departamento de Educación Municipal de Putaendo cometiera un error al incrementar en un 10% el sueldo de los profesores y no en un 5% como correspondía, se ha generado un conflicto entre parte

del profesorado y la Municipalidad de Putaendo.

Cristina Morales, presidenta del Colegio de Profesores de Putaendo, en conversación telefónica con Putaendo Informa y Diario El Trabajo la tarde del martes, indicó que en diciembre del año pasado erróneamente

fueron incrementados los sueldos de los profesores en un 10% y no en un 5% como correspondía, y que este error fue detectado recién en julio de este año por parte del DAEM, agregando que no es culpa de los profesores el error que se cometió y que hoy en los sueldos que fueron pagados el día 27 de agosto, el municipio rebajó el aumento al 5% y además realizó descuentos, lo que la dirigente calificó como una falta de respeto hacia los profesores, su trayectoria y su dignidad, lo que fundamentó luego que no fueran ni consultados ni avisados ni se les informara el tema de los descuentos por un error, que reiteró, no fue culpa de los profesores.

Morales dijo que sostu-

vieron una reunión con el director del DAEM, la cual prácticamente de nada sirvió pues no fueron tomados en cuenta como gremio, además señaló que claramente esto se puede solucionar con un poco de voluntad del alcalde Guillermo Reyes, del cual dijo, no tiene el interés en buscar otra solución al error que cometió el municipio y que perfectamente se puede solucionar si el edil tuviera voluntad.

NO HAN HABIDO DESCUENTOS

A primera hora de este miércoles conversamos con el alcalde Guillermo Reyes para saber su versión sobre este conflicto, quien manifestó que lo primero que hay que destacar es que efectivamente

hubo un error y que se está investigando a través de un sumario como ocurrieron los hechos y que el mismo funcionario, al darse cuenta en julio de este año, tuvo la franqueza y la honestidad de acercarse a su oficina y decirle que había cometido un error involuntario, ya que esto aún no había sido advertido, por lo que el edil destacó el gesto del funcionario en haber dado cuenta del error que cometió.

Guillermo Reyes indicó que lo primero que se hizo fue avisarle a los profesores y al gremio y que ciertamente corresponde corregir el error y descontar el dinero que fue pagado de más, pues incluso se puede incurrir en una falta grave que afecta a los empleados públicos y

que tiene que ver con incrementar un sueldo de manera ilegal, aunque éste haya sido producto de un error. Además dijo que en ningún caso se descontará el dinero, que fluctuará entre los \$25.000 y \$30.000 mensuales por profesor, entre los meses de septiembre y febrero del próximo año, siendo enfático en señalar que en el último pago solo se corrigió el error del aumento del sueldo, pero que no ha habido descuentos.

El edil dijo que es su deber dar la cara, corregir el error y hacer cumplir la ley, pues de modo alguno puede buscar otra solución, que en este caso no existe, además señaló que siempre ha tenido voluntad para solucionar distintos conflictos.

Patricio Gallardo M.



El Alcalde Guillermo Reyes aseguró tajantemente que hasta el momento no se han aplicado descuentos, solo se ha corregido a lo que efectivamente debía pagarse.

¿Quiere dar solidez a su marca?



Hágase socio de marcas sólidas

CARLOS CONDELL
731 SAN FELIPE
TELÉFONO/FAX:
51 42 38

WWW.RADIOCARNAVAL.CL

En el hall de la Tesorería del Municipio de San Felipe: Exposición 'Impresiónate con la presión atmosférica' abierta hasta el 6 de septiembre

Este miércoles fue inaugurada la exposición itinerante 'Impresiónate con la Presión Atmosférica', una iniciativa que lleva adelante el proyecto asociativo Explora Conicyt Valparaíso y que en San Felipe estará abierta a toda la comunidad hasta el próximo 6 de septiembre en el hall de Tesorería de la Municipalidad de San Felipe.

La exposición fue desarrollada el año pasado por la Pontificia Universidad

Católica de Valparaíso y la idea es plantear a la comunidad como está presente la presión atmosférica, un fenómeno físico cotidiano, en nuestra vida; mostrarlo a través de módulos interactivos y con guías que están capacitadas para la exposición.

«La exposición está enfocada en niños, jóvenes, desde segundo ciclo básico, aunque se presenta para público en general y ojalá pudiera participar toda la fa-

milia», dijo Rodrigo Huilipang, Coordinador ejecutivo programa Explora Conicyt Valparaíso.

La muestra cuenta con nueve módulos distintos que permiten hacer experimentos entretenidos y educativos.

La muestra se ha presentado en varias ciudades de nuestro país, destacando San Antonio, donde fue visitada por alrededor de 17 mil personas en el verano. Luego visitó Hijuelas, posteriormente Llay Llay y ahora se presenta en San Felipe.

La idea de presentar esta exposición nació a propósito de la Alianza entre el departamento Extraescolar de la Daem y el programa Explora Conicyt, en el marco de la semana de la ciencia se ofreció la oportunidad de traer la muestra, siendo una oportunidad para los alumnos de los distintos establecimientos educacionales poder visitarla y conocer sobre el tema.



Este miércoles fue inaugurada la exposición itinerante 'Impresiónate con la Presión Atmosférica', la cual en San Felipe estará abierta a toda la comunidad hasta el próximo 6 de septiembre en el hall de Tesorería de la Municipalidad de San Felipe.



Restaurant Centro
MANUEL RODRIGUEZ

MENÚ DIARIO
DIA LUNES
CHUPE DE GUATITAS
VARIEDAD DE PLATOS

RESTAURANT CENTRO
MANUEL RODRIGUEZ

Coimas N° 359- Fono 2510448
San Felipe

UAC
Universidad de Aconcagua
Sede San Felipe

ISO 9001:2008
BUREAU VERITAS
Certification

Sede Certificada en Calidad a Nivel Nacional e Internacional por su Gestión Académica y Administrativa

ADMISIÓN SEGUNDO SEMESTRE 2013

PROGRAMAS DE CONTINUIDAD DE ESTUDIOS

Aranceles a TU Alcance

- INGENIERIA EJECUCION EN AGRONOMIA (dirigidos a técnicos agrícolas de nivel superior -titulados)
- INGENIERIA EN PREVENCIÓN DE RIESGOS Y MEDIO AMBIENTE (dirigidos a técnicos prevención riesgos de nivel superior -titulados)

ULTIMAS MATRICULAS

CARRERAS VESPERTINAS – CUPOS LIMITADOS
15% DESCUENTO SOBRE ARANCEL

ADMISIÓN 2013

Campus Avda. Miraflores 2260
San Felipe - 511414
www.uac.c

PROGELEC

CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHICULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA
ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOLÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial 2-7 toneladas
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por

LLAMAR FONOS: 514471 - 512759
FREIRE 227 - SAN FELIPE

ISO 9001:2000

Coordinan proceso de vacunación contra la tos convulsiva en establecimientos educacionales

La jefa de la Seremi de Salud en Aconcagua, Lilia Fuentes, confirmó que en los próximos días se dará inicio al programa de vacunación escolar, que incorpora este año a los alumnos de octavo año básico, quienes serán vacunados contra la tos convulsiva, difteria y tétanos.

“Esta vacunación se va a realizar desde la red asistencial, es decir, desde los vacunatorios de la red primaria de salud, en coordinación con los colegios. La red

asistencial ya está solicitando los listados a los diferentes establecimientos educacionales y en la semana siguiente van a realizar la vacunación directamente en los colegios”, dijo Lilia Fuentes.

El programa de vacunación escolar considera inocular a los alumnos de primer año básico también, como es común en el plan nacional del Ministerio de Salud; y a contar de este año a los alumnos de octavo básico.

“Hacemos un llamado a las mamás para que esperen tranquilas, porque reitero; la vacunación se realiza directamente en los establecimientos educacionales”, manifestó la Autoridad Sanitaria.

Se estima que entre 4.500 y 5.000 alumnos de octavo básico del Valle de Aconcagua sean vacunados, dado que en el caso de los alumnos de primero básico la cifra llega a los 4.500.

Manifestó que las dosis de vacunas ya están en po-

der de la Seremi de Salud y serán distribuidas en los vacunatorios, que se encuentran a la espera de los listados de alumnos de los colegios del valle, para disponer el calendario de vacunación.

“Esta vacunación es a toda la educación. Ya sea a los alumnos de establecimientos municipalizados, como particulares subvencionados y particulares pagados. Están todos incluidos. En caso de no estar presente el alumno el día de



Lilia Fuentes, jefa de la Seremi de Salud Aconcagua.

vacunación, se le deja una cita al consultorio, para que concorra a la brevedad y así pueda estar protegido contra estas enfermedades”, aseveró Lilia Fuentes.

Ambientalistas realizaron ‘Velatón’ en contra de las semillas transgénicas

LOS ANDES.- La Agrupación Ecológica de Aconcagua, en red con distintas ciudades y comunidades del país, realizó una velatón en la plaza de Los Andes con la finalidad de poner en alerta a la comunidad sobre el riesgo al que se enfrenta la semilla original por el proyecto de Ley de Obtentores Vegetales, la cual es conocida por agricultores, ambientalistas y la sociedad civil como la ‘Ley Monsanto’.

Ello debido a que esta ley pretende patentar la semilla chilena para entregar su derecho a Monsanto, para de este modo liberar los productos transgénicos en nuestro territorio.

Los ambientalistas y la sociedad civil informada está al tanto de los daños y

Advirtieron sobre los riesgos de su introducción en nuestro país.

riesgos de ser sometidos al experimento global que significan los alimentos transgénicos, por lo que la Agrupación Ecológica dio a conocer un documento realizado por 800 científicos que respaldan esta alerta y el absoluto rechazo a la posibilidad que la semilla orgánica y nativa sea intervenida con genes de otro reino o por bacterias que sean un riesgo para la vida, que no es lo mismo cuando se trata de híbridos.

En la carta se llama a “la suspensión inmediata de toda liberación ambiental de cosechas y productos GM, ya sea comercialmente y en pruebas de campo

abierto, por al menos 5 años”.

También llaman a revocar y prohibir las patentes sobre organismos, líneas celulares y seres vivos.

Según los científicos, las patentes sobre las formas de vida y procesos vivos deberían ser prohibidas porque amenazan la seguridad alimentaria, sancionan la biopiratería de conocimientos indígenas y recursos genéticos, violan la dignidad y los derechos humanos básicos, comprometen la salud, obstruyen la investigación científica y médica, y están en contra del bienestar de los animales.

Las cosechas GM no



La velatón se realizó en la plaza de Los Andes con la finalidad de poner en alerta a la comunidad sobre el riesgo al que se enfrenta la semilla original por el proyecto de Ley de Obtentores Vegetales o ‘Ley Monsanto’.

ofrecen beneficio alguno a los agricultores o consumidores. En vez de eso, muchos problemas han sido identificados, incluyendo el arrastre de la producción, uso incrementado de herbi-

cidas, desempeño errático y rendimientos económicos pobres para los agricultores.

Las cosechas GM también intensifican el monopolio corporativo sobre el alimento, lo que está empu-

jando a agricultores familiares a la destitución, y previniendo el cambio esencial hacia la agricultura sustentable, que puede garantizar la seguridad alimentaria y la salud alrededor del mundo.

"La radio oficial del adulto joven"

Radio **impacto** 100.9

Somos parte de tu vida



Mayor cobertura



Más música



El mejor medio publicitario

www.radioimpacto.cl

DIAZ, VERGARA & ASOCIADOS CÍA. LTDA.
ESTUDIO JURÍDICO



DIAZ, VERGARA & ASOCIADOS
COMPAÑÍA LIMITADA

FONO: 2505015
asesorialegal@dva.cl
www.dva.cl

Área Jurídica - Comercial :

- Civil
- Comercial
- Familia
- Laboral
- Policía Local
- Minería
- Aguas
- Cobranza pre judicial y judicial
- Sociedades
- Contratos (promesas, compra ventas, etc)
- Contratos de hipotecas y otros derechos reales
- Estudio de títulos

SALINAS 348, OF. 203 - 2° PISO SAN FELIPE

Carabineros inició proceso de orientación a vecinos

Constancias por extravíos de CI deben realizarse en oficinas del Registro Civil

Carabineros de la Prefectura Aconcagua N°7 realizó un llamado a la comunidad para que las personas que han extraviado su Cédula de Identidad, concurren a dejar constancia a las oficinas del Registro Civil.

No obstante, según informó Carabineros, cuando la pérdida de los documentos de identidad sea producto de un delito, se debe realizar la denuncia correspondiente en dicha institución.

En tanto, fue la ley

No obstante, si la pérdida del documento es producto de un delito, la persona debe denunciar a Carabineros.

19.948, de mayo de 2004, la que estableció un nuevo procedimiento que deja sin validez legal realizar constancias en las unidades policiales por extravío de documentos.

Finalmente, según explicó Carabineros, el objetivo de este llamado es informar a la población, sobre la forma correcta de proceder

en caso de la pérdida de documentos.

Carabineros de la Segunda Comisaría de San Felipe orientando a los vecinos sobre el procedimiento correcto para informar la pérdida de la Cédula de Identidad.



Festival del Guatón Loyola se realizará este año en el estadio Centenario

LOS ANDES.- El Alcalde Mauricio Navarro confirmó que este año el Festival del Guatón Loyola se realizará en el estadio Centenario y no en la medialuna del Parque Cordillera, como había sido tradicional.

Navarro señaló que el evento se llevará a cabo los días 13 y 14 de septiembre en ese recinto deportivo, “ya que desgraciadamente no

contamos con la autorización del municipio de San Esteban, razón por la cual nos pareció importante poder desarrollar este festival en la ciudad de Los Andes”.

El edil consideró relevante poder retomar en la comuna de Los Andes un festival que es tradicional de la ciudad, agregando que el Estadio Centenario cuenta con una capacidad para cinco mil personas.

Municipio de San Esteban no dio la autorización para las fechas propuestas por la Municipalidad de Los Andes.

Manifestó que se ha preparado una parrilla con artistas importantes, “de tal manera que tenemos las mejores expectativas para un festival que va a ser muy interesante y con un elemento extra que es la cercanía”.

Entre los artistas confirmados figuran Illapu, Quilapayún, Noche de Brujas, Los Vásquez y el grupo local Camaleón, y la entrada general tendrá un valor de 4 mil pesos.

“Queremos invitar a la comunidad de Los Andes a participar de este festival,

tomando en cuenta que por primera vez lo realizamos dentro de la comuna”, indicó la autoridad comunal.

El jefe comunal informó que la entrada tendrá un valor único de 4 mil pesos, las que se pondrán a la venta a partir de la próxima semana, en la Municipalidad de Los Andes. El show comenzará a las 21:00 horas y el acceso del público al estadio será por calle Chacay.



El Alcalde Mauricio Navarro destacó el retomar la realización del evento en Los Andes.

CARNES DE PRIMERA PARA SU FAMILIA

LO MEJOR PARA SU MESA

CARNES KAR

PARA CARNES...KAR !!

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 29 DE AGOSTO

08:00 Siempre Juntos «El Matinal del Valle»	LILIAN URIBE ARANCIBIA
12:00 Dibujos Animados	21:00 Arcatel Noticias
12:30 Cocinando con José Andrés	21:30 VTV Noticias Ed. Central
13:00 Al sur del Mundo	22:10 VTV Tiempo
14:00 VTV Noticias Ed. Mediodía	22:15 LifeESPECIAL DOCUMENTALES
14:40 Música en VTV2	00:00 VTV Noticias Ed. Noche
15:00 Novasur	00:35 Iglesia Universal del Reino de Dios
17:00 Música en VTV2	01:10 Siempre Juntos (rep)
18:30 VTV Noticias Ed. Tarde	02:05 Finalización de Transmisión para señal abierta
19:00 Documentales Naturaleza	
20:00 DESDE EL ALMA	

Trabajadores de Correos agradecen apoyo de la comunidad durante huelga

Después de 21 días de paralización, ayer los Trabajadores de Correos de Chile decidieron deponer la movilización integrándose desde hoy a sus labores habituales, después de haber llegado a un acuerdo que fue aprobado por el 83% de sus trabajadores.

La información fue entregada por el dirigente local Wladimir Olave, quien dio a conocer los detalles del acuerdo, donde destacan tres puntos importantes como son un aumento de 40 mil pesos para cada trabajador para siempre; Un bono de un millón de pesos para cada trabajador por término de conflicto, sin descuento, a pagar en los primeros días de septiembre próximo.

En cuanto a descuentos por los días de huelga, Olave señaló que según el acuerdo se va a descontar en 24 meses a contar del mes de noviembre del 2013, solo serán desconta-

Llegaron a acuerdo con la gerencia y ponen fin al paro de actividades.

dos catorce días.

El dirigente indicó que este acuerdo se produjo el día martes: "Se aceptó con un 83% de los 4.600 trabajadores que estábamos movilizadas, se aceptó la última oferta, nos sentimos como triunfadores con respecto al pliego de nuestras demandas, porque se está reflejando que a una empresa del Estado le logramos ganar casi en un 80 % de lo que eran nuestras demandas... es importante que aparte de haber estado 21 días movilizadas por la expectativa que había y que decían que no durábamos más de uno o dos días", sostuvo el dirigente.

Destacó Olave la unión de los cuatro mil seiscientos trabajadores que supieron entender muy bien las propuestas a parte de la fuerza de sus dirigentes por saber poner bien en la mesa las demandas.

Reiteró que el acuerdo los deja conforme por tres años. Agregando que a contar del 2016 cambian la figura de la gratificación legal, porque a partir de ese año se comienza a pagar a todos los trabajadores, incluyendo gerentes, un 25 %.

Al finalizar dijo que a partir de las 00:00 horas de hoy se retoman las labores, es decir ya hoy día comienzan a trabajar nuevamente los trabajadores de Correos de Chile.

Agradeció a la comunidad por la comprensión demostrada, el apoyo prestado, en estos días de huelga, "a toda la gente que nos vio parado en el Puente El Rey, que nos cooperó con una monedita, eternos agradecimientos que harto nos ayudó para llevar una moneda para la casa", finalizó Wladimir Olave.



Los Trabajadores de Correos de Chile muestran orgullosos el acuerdo firmado con la gerencia.

ÚLTIMOS DÍAS

AMBOS CON BONO DE

UN PALO

Y MEDIO





SPORTAGE
PRECIO A PARTIR
\$9.690.000*
Incluye Bono de hasta \$1.500.000

- Sensor de Proximidad Trasero • Llantas de Aleación
- Frenos ABS • EBD



SORENTO
PRECIO A PARTIR
\$12.990.000**
Incluye Bono de hasta \$1.500.000

- Sensor de Proximidad Delantero y Trasero
- Doble Airbag • Frenos ABS
- Capacidad 7 pasajeros.

*Sportage: Precio \$9.690.000 versión Gasolina 1.230 el que incluye bono de hasta \$1.500.000 (\$1.000.000 con cualquier medio de pago, más bono de \$500.000 sólo con financiamiento Forum el que requiere un máximo 35% de pie al contado y mínimo de 24 meses). **Sorento: Precio \$12.990.000 versión Gasolina 1.375 el que incluye bono de hasta \$1.500.000 con cualquier medio de pago. Más información de este y otros bonos en www.kia.cl. Precio de lista Casa Matriz de Santiago a la fecha de publicación. Oferta válida hasta el 31 de agosto de 2013 o hasta agotar stock de 50 unidades.

SIGLO XXI

• O'Higgins 964, San Felipe, Fono (34) 535 403 • Av. Argentina 1130, Los Andes, Fono (34) 423 184.

www.xxi.cl

Una Empresa Valenzuela & Dolarze

Con trece años logró vencer a jóvenes de 17:

Yerko Brito al Nacional en lanzamiento de Bala, Disco y Jabalina

Quienes conocen la materia deportiva y estudiaron educación física para hacer de esta carrera su profesión, coinciden confiadamente en su criterio profesional cuando hablan de la nueva figura del deporte sanfelipeño en materia de Lanzamiento de Bala, Disco, Jabalina y pelotita, **Yerko Brito Navarro**, joven estudiante de trece años que actualmente cursa su 5º Básico en la Escuela Mateo Cokljat de Tierras Blancas, y que desde hace pocos días se convirtió en el Campeón



Profesor de Educación Física Carlos López.

Regional de Disco, pasando con este triunfo a los Juegos Escolares Deportivos 2013.

Las cámaras de **Diario El Trabajo** registraron, la mañana de este miércoles en esa escuelita rural, una sesión de entrenamiento del joven deportista, instantes en los que él amablemente nos concedió una entrevista para compartir con nuestros lectores sus ganas de llegar muy lejos a nivel deportivo.

“Me gusta el peso y el lanzamiento de la Bala; amo también el Disco y la Jabalina, pues fue gracias a ver los triunfos de Natalia Duco, quien nació en nuestro pueblo, que hoy vengo sometido a un riguroso plan de entrenamientos supervisados”, explicó Brito a nuestro medio.

UN TANQUE

Yerko se enfrentó la semana pasada a los 25 mejores lanzadores de toda la Quinta Región, quedando en ese momento entre los ocho mejores, seguidamente a esa jornada, él logró derrotar a los otros siete lan-

zadores, incluyendo a chicos de hasta 17 años, lo que asombra a los expertos, pues se espera que en los siguientes años este joven desarrolle la fuerza y masa corporal que lo convertirá finalmente en un ‘tanque’ de gran potencia física.

Diario El Trabajo habló con el Profesor de Educación Física Carlos López, encargado de parte de los entrenamientos de Yerko, el mismo señaló que “es impresionante ver la potencia, fuerza y técnica que este chico tiene, faltan además unos cuatro años de desarrollo físico. En verdad creo que de todos los buenos lanzadores de toda la región, él es el que más oportunidad y hambre tiene de llegar a ser un campeón nacional”, dijo López.

Según este profesional, “Yerko ha desarrollado un potencial del 40% en técnica y un 60% en fuerza, lo que lo hace muy competitivo; ya que como es de regular estatura, será su fuerza la que compense la estatura y le pondrá muy pronto en los mejores escenarios del país y el mundo”, asegura el profesor.

VENTAJAS DE GANAR

Explicó el profesor que además del placer de sentirse un triunfador y serlo también, “los deportistas en Chile ganan de muchas formas, por ejemplo si un estudiante gana un campeonato nacional, en cualquier



Las cámaras de **Diario El Trabajo** registraron a Yerko Brito en plena faena deportiva junto a otros de sus compañeros de estudio, quienes lo ven ahora con la admiración que él se viene ganando en el campo deportivo.

disciplina deportiva, éste tiene ya pagado todos los estudios universitarios para cualquier carrera, ya eso es una gran ayuda, entiendo también que por cada medalla o primeros lugares que ellos ganen, el Estado les extiende una subvención por varios años, lo importante también para ellos, son los patrocinios de Marca, pues la empresa privada paga también buenos dividendos para quienes logren demostrar ser más que los mejores en el deporte”, explicó López a **Diario El Trabajo**.

La Marca de Yerko Brito registrada en las clasificatorias son de 29,663 mts.



Yerko Brito Navarro es el primero de dos hermanos y vive también en la cuna de Natalia Duco, Tierras Blancas.

en Disco de 1 kilo y 9,06 mts. en lanzamiento de Bala de 4 kilos. Según lo informado por este el profesor, en el Nacional sí se respetarán las categorías de edad y Yerko sólo se enfrentará a chicos de su edad. **Roberto González Short** rgonzalez@eltrabajo.cl

JUMBO SAN FELIPE

— jueves —

SOLO HOY 20% DCTO.

Aceites / Vienesas envasadas

LA CALIDAD NO CUESTA más

JUMBO cencosud

Te da más

Oferta válida solo para el día jueves 29 de agosto de 2013 en Jumbo San Felipe, ubicado en Av. Miraflores 2332, San Felipe.

95.1 FM

RADIO 10

En las 10 comunas del Valle de Aconcagua

Porque ya es realidad, conecta con la nueva Radio del Valle de Aconcagua

Fono: 2 51 52 44

Leyendo, pronunciando y deletreando en inglés:

Pequeños de Escuela Almendral brillan en 'Spelling Bee'

La Escuela Almendral fue la única de nuestra provincia que participó el jueves recién pasado en el Torneo de inglés Spelling Bee, realizado para alumnos de 5° y 6° año básico. Este torneo se llevó a cabo en la Universidad Santo Tomás de Viña del Mar y en el mismo se enfrentaron a otros jóvenes de establecimientos particulares subvencionados y pagados, de los departamentos provinciales de la región.

'Spelling Bee' consiste en medir la capacidad de los y las estudiantes para dele-

trear palabras en inglés de forma precisa y en un determinado espacio de tiempo. Wilita Berríos, directora del establecimiento, comentó a **Diario El Trabajo** que «nuestros estudiantes merecen participar en este tipo de competencias, en este caso Spelling Bee, ya que así tienen la oportunidad de desarrollar habilidades comunicativas en una segunda lengua, lo que actualmente es muy importante, además se promueve el sentido de trabajar en equipo y conocer una nueva cultura, lo que obviamente les abri-

rá el camino al éxito como ser humano y profesional», dijo la funcionaria.

Los chicos comentaron a sus compañeros, en una ceremonia realizada al interior de la escuela, que fue una experiencia enriquecedora y que favorece su personalidad. El Profesor a cargo de la asignatura, Carlos González, comentó también que «la experiencia fue increíble para nuestros alumnos, conocer un mundo de oportunidades y darse cuenta que ellos pueden estar a muy buen nivel en inglés, es muy gratificante».



Los alumnos participantes y destacados son: Joaquín Castro de 5° año básico; Jesús Ojeda, Sigrid Guajardo y Eduardo Herrera de 6° año básico.

Carabineros pide incorporar más sectores de San Felipe con televigilancia

Solo ocho cámaras de televigilancia tiene el centro de San Felipe. Sin embargo, son muchos más los sectores donde se necesita de estos dispositivos que prestan gran utilidad a la labor de Carabineros de la Segunda Comisaría.

Por este motivo, el comisario (s) de San Felipe, capitán Alfredo Castillo, ha planteado a la municipalidad la necesidad de contar con más cámaras de tele-

vigilancia, que permitan dar cobertura a otros puntos de la ciudad donde ciertamente se requiere poner atención debido a lo vulnerables que se encuentran frente a episodios delincuenciales.

El capitán Castillo manifestó que «hemos solicitado a nuestro alcalde, que así como necesitamos vigilar el sector céntrico de la ciudad, podamos incorporar otros sectores con cámaras de televigilancia».

Mientras San Felipe cuenta con solo 8 cámaras de televigilancia, en Llay Llay se dispuso un proyecto por 26 equipos.

El municipio y la empresa Movistar se encuentran en pleno proceso de coordinación para el recambio de las cámaras que actualmente se utilizan en la ciudad y en ese plano, Carabineros desea que los equipos que se den de baja, puedan ser instalados en otros sectores, como las inmediaciones del Terminal Rodoviario y la Villa El Carmen.

«También deseamos instalar cámaras para hacer un cierre perimetral de la ciudad, que es muy importante, porque hay situaciones que tenemos que controlar, como por ejemplo, frente al robo de un vehículo o un robo a una entidad bancaria, lo que nos implica cerrar San Felipe o vigilar-

lo con cámaras de seguridad», señaló el oficial policial.

Agregó que «tenemos definidos sectores para la instalación de estos dispositivos, ya que contamos con sistemas que nos permiten geo-referenciar el delito, a parte de tener sistemas estadísticos que nos permiten tener una temporalidad del delito. Siendo así sectores como el Terminal de Buses, donde se registra un número importante de denuncias, de hechos de mayor connotación como robos, lesiones; y por lo mismo también se ha dispuesto en el último tiempo, la instalación de un retén móvil».

Cabe consignar que las comunas de Llay Llay y Putaendo



San Felipe cuenta con ocho cámaras de televigilancia. Carabineros pide 40 más.

también han incorporado para mayor seguridad, el sistema de televigilancia, contando la primera comuna con 26 cámaras, lo que dista bastante de las ocho que tiene, solo en las calles céntricas, la comuna de San Felipe.

Carabineros está solicitando la incorporación de un total de cuarenta dispositivos, lo que de concretarse, podría implicar aumentar el equipo de funcionarios a cargo del monitoreo del sistema.

CITACIÓN

Se cita a Junta General Extraordinaria de Presidentes de las Comunidades de Aguas de la Junta de Vigilancia del Río Putaendo, para el día Viernes 13 de Septiembre 2013 a las 17:00 horas en primera citación y a las 17:30 horas en segunda citación, con los Presidentes que asistan en nuestra sede Institucional ubicada en calle Prat N°579, Putaendo.

TABLA

- 01.- Lectura del Acta anterior.
- 02.- Informe del Tesorero.
- 03.- Cuenta del Presidente sobre la marcha de la organización.
- 4.- Autorizar al Directorio para suscribir Contrato, para la construcción e implementación del proyecto de telemetría por un monto de 5.772,53 UF.
- 5.- Cuenta sobre Renovación de Contrato de Suministro de Agua a APR de LO Guzmanes.

Luis Carmona León
SECRETARIO

José Manuel Carter Aspée
PRESIDENTE

En causa Rit V-51-2013, RUC 13-2-0328244-8, **NOMBRAMIENTO CURADOR MENOR DE EDAD**, del niño **JESÚS CARLOS TORO CALDERÓN**, RUN 22.401.170-9, nacido el 20 de mayo del año 2007, inscrito bajo el N° 784, registro S, año 2007, circunscripción de San Felipe, hijo de doña **SUSANA ANDREA CALDERON AMOR**, RUN 13.362.090-7 y de don **JUAN SEGUNDO TORO SAAVEDRA**, RUN 13.362.239-K (fallecido). Se ha ordenado citar a los ascendientes y a los otros consanguíneos del niño, hasta el tercer grado en línea colateral, a la audiencia de fijada para el día 13 de Septiembre de 2013, a las 10:30 horas, Sala Uno, en el Juzgado de Familia de San Felipe, ubicado en calle Arturo Prat N° 532, San Felipe; a exponer lo conveniente a los intereses del niño. SAN FELIPE, VEINTE DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL TRECE. JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO, MINISTRO DE FE, JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

REMATE

Ante 1° Juzgado de Letras de San Felipe, Molina N° 2, el día 16 Septiembre 2013, a las 11 horas en Local del Tribunal, se subastará inmueble ubicado en Pasaje Río Maule N° 427, que corresponde al sitio o lote 13, manzana G del Conjunto Habitacional "Villa Portal de Aconcagua", Segunda Etapa, de la Comuna de San Felipe, inscrito nombre del ejecutado Jaime Cristobal Caballero Cerda, a fojas 2920 vta. N° 3124 del Registro de Propiedad del año 2007 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta es la suma \$7.644.061.- Precio se pagará al contado, dentro de tercero día. Interesados deberán acompañar valevista bancario a la orden del Tribunal, o depósito en cuenta corriente del Tribunal, por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado en juicio ejecutivo caratulado "**SCOTIABANK CHILE con CABALLERO CERDA, JAIME**", Rol N° 2295-2012. Bases y antecedentes en expediente. Secretaria.

29/4

Remate Orden Hospital San Camilo de San Felipe viernes 30 de agosto de 2013, 12.00 horas.

En Av. Miraflores 2085 San Felipe, entrada por estacionamientos sector oriente.

Scanner Philips, equipos de rayos x, autoclaves, camillas, carros, instrumental medico, mesas quirúrgicas ginecológicas, ecografos, electro bisturí, respirador mecánico, electro miógrafo, equipos ultra sonidos, equipos de computación, muebles madera y metálicos, sillas, sillones, balanzas, refrigeradores industriales y varios otros.

Exhibición:

Jueves 29 de 10.00 a 13.00 horas y de 15.00 a 18.00 horas

Comisión 15% mas IVA, pago contado efectivo, facturación y retiro inmediato.

Ricardo Venegas Rojas Martillero Público Judicial

Registro Nacional N° 1458. Celular 97159290

CITACION REUNION ORDINARIA

Se cita a Reunión Ordinaria de Socios Accionistas de Feriantes Mayoristas AFEMA S.A. para el día jueves 05 de septiembre de 2013, a las 16.30 horas en primera citación y 17:00 horas en segunda citación, a realizarse en el recinto ferial ubicado en Casas de Quilpué s/n Parcela 6, Lote B, San Felipe.

Tabla:

- 1.- Lectura Acta anterior.
- 2.- Memoria anual año 2012.
- 3.- Cuenta Comisión Revisora.
- 4.- Elección Comisión Revisora ejercicio 2013.
- 5.- Tesorería.
- 6.- Varios

José Quijanes V.
Secretario

Distinguen a colegios que mejoraron rendimiento en Prueba Simce

En una ceremonia realizada en el auditorio del Colegio Pumanque, la Seremi de Educación, Patricia Colarte, hizo entrega de distinciones a los establecimientos educacionales de la provincia que lograron mejorar su rendimiento en la Prueba Simce 2012.

La personera y el director provincial de Educación Mario Gómez, entregaron un certificado que da cuenta del reconocimiento mi-

nisterial a los representantes de los distintos colegios, destacando el hecho que había un número importante de unidades educativas municipalizadas.

«Hemos tenido en los últimos años un incremento progresivo de colegios que van mejorando sus resultados, en relación a sí mismos y comparativamente con sus niveles de dependencia. El primer año partimos con un grupo muy re-

ducido de colegios, en tanto que ahora tuvimos prácticamente lleno el auditorio de representantes de los distintos establecimientos educacionales», señaló Patricia Colarte.

Agregó que el hecho de distinguir a gran cantidad de unidades educativas, da cuenta de que las políticas ministeriales están arrojando resultados positivos. «Hay muchos más recursos, producto de la subvención escolar preferencial, que permite que los colegios puedan hacer programas y proyectos de mejoramiento educativo. Pero también hay que reconocer el esfuerzo que están haciendo los profesores, asistentes de la educación y la familia; ya que esto no es fruto de casualidades, sino que es el fruto del trabajo», manifestó la Seremi de Educación.

Entre los establecimientos que fueron reconocidos en la oportunidad, figura el Liceo San Felipe, el que es



Directores y alumnos de distintos establecimientos de la provincia recibieron el reconocimiento ministerial por su buen rendimiento en la Prueba Simce.



El Liceo San Felipe fue uno de los muchos establecimientos reconocidos por su mejora en resultados de la Prueba Simce.

dirigido por la profesora Carmen Gloria Vásquez. Fue precisamente ella quien manifestó la satisfacción de la comunidad escolar por el avance que están registrando, que quizás puede ser marginal para algunos establecimientos, pero en su caso es importante y motivador para la comunidad

escolar. «Más que un reconocimiento a la dirección del liceo, este es un reconocimiento a los profesores, ya que son ellos los que tienen la tarea diaria de trabajar con nuestros alumnos, que son vulnerables. Por lo tanto, este reconocimiento es para ellos, porque tengo

clara certeza del trabajo que están haciendo, y a nuestros alumnos, que están recibiendo los conocimientos, las estrategias y metodologías de enseñanza impartidas a nivel de aula, así como a los apoderados que apoyan la gestión del liceo», precisó la directora.

Aniversario **273**



Ilustre Municipalidad de **San Felipe**
La Comuna de Todos

MIERCOLES 28			
19:30 HRS.	Danza Árabe, Putaendo	Teatro Municipal	ACTA
JUEVES 29			
19:30 HRS.	Clausura Concurso "Quién Sabe más de San Felipe"	Teatro Municipal	Universidad Valparaíso
VIERNES 30			
09:00 a 17:00 HRS.	Expo UV Campus San Felipe	Campus U. Valparaíso.	Municipalidad
15:30 HRS.	Encuentro Artístico de la Mujer	Teatro Liceo Dr. Roberto Humeres	Municipalidad
19:30 HRS.	Concierto de Rock	Teatro Municipal	Municipalidad
SABADO 31			
10:30 HRS.	Paseo Patrimonial: La Prensa Histórica.	Radio Aconcagua/ Diario El Trabajo/ Museo Histórico.	Grupo Renacer Las Acacias
11:00 HRS.	Clases prácticas de Cueca.	Plaza de Armas	Municipalidad
12:00 HRS.	Teatro Infantil	Teatro Municipal	Municipalidad
16:00 HRS.	Show Finalización Aniversario	Plaza Cívica	Municipalidad
19:00 HRS.	Encuentro Coral	Teatro Municipal	Iglesia Metodista

Hotel y Restaurant REINARES

Tradición por más de 40 años

*** Con estacionamientos exclusivos para clientes**

- *Alojamiento
- *Baño Privado
- *Baño Compartido
- *TV Cable
- *Manifestaciones
- *Carnes, Parrilladas
- *Almuerzos de Casa de lunes a domingo

ZONA WI-FI

Carlos Gondell 75 Fono Fax 510359 San Felipe

Implicado en asalto a minimarket no se presentó a audiencia de formalización

Para las 10.00 horas de ayer estaba programada la audiencia en el Tribunal de Garantía de San Felipe, donde debía comparecer el adolescente de 15 años de edad que fue reconocido como uno de los autores del violento asalto y enfrentamiento a balazos en el minimarket 'El Vecino' de Villa El Carmen.

Sin embargo, el joven no se presentó a la audiencia, por lo que se fijó una nueva fecha para su formalización.

Según se pudo conocer, el menor luego de ser reconocido por la víctima como

uno de los implicados en este violento hecho ocurrido el pasado 19 de agosto, fue puesto a disposición de la fiscalía local, que pese a solicitar la correspondiente orden de detención al Juez de Garantía, éste dispuso su libertad y citación para el día siguiente (ayer) en el tribunal.

CARABINEROS

Tal como informáramos ayer, la víctima del asalto reconoció a uno de sus victimarios cuando éste llegó a su local comercial en horas de la mañana. Inmediata-

mente, el afectado llamó al teléfono del Plan Cuadrante en varias ocasiones, sin obtener respuesta, lo que le motivó a llamar a la PDI.

Consultado el comisario de Carabineros de San Felipe, Capitán Alfredo Castillo por esta situación, señaló que efectivamente esta persona llamó en varias ocasiones al número del cuadrante, pero los funcionarios no pudieron atenderlo pues se encontraban atendiendo otro procedimiento.

“Nosotros recomendamos que como primera alternativa, las personas que

se vean afectadas por un delito llamen al fono 133, ya que ese llamado se graba y se hace un seguimiento exhaustivo en materia de tiempo de respuesta y efectividad. Lo ideal es que esta víctima, si no obtuvo respuesta del número de cuadrante, debió llamar al 133, pero no lo hizo”, dijo el Capitán Castillo.

Añadió el oficial, que es importante también que las personas configuren sus teléfonos celulares, para que en la opción de marcación rápida, quede registrado el 133, lo que les facilita sin



Capitán Alfredo Castillo, comisario (s) de San Felipe.

duda la comunicación con Carabineros.

“También en esta marcación rápida se puede incorporar los teléfonos de los cuadrantes, los que se pue-

den conocer en los distintos afiches que hemos instalado en los almacenes de los distintos sectores de la comuna de San Felipe”, puntualizó el Capitán Castillo.

OS-7 detiene a la 'Guatona Loreto' acusada de vender drogas en su casa

Personal del OS-7 Aconcagua detuvo a una mujer que se dedicaba a vender pasta base en Los Andes.

Explicaron en Carabineros que conforme al diligenciamiento de una orden de investigar emanada de la Fiscalía local de Los Andes, que disponía realizar diligencias tendientes a comprobar si en un domicilio ubicado en calle Raúl Vargas esquina de pasaje Ainaivillo, continuarían dedicándose a la venta de drogas del sector, puesto que en el mes de julio se ejecutó un procedimiento incautándose más de mil dosis de pasta base de cocaína.

En ese procedimiento se había detectado que familiares de una imputada, que se encuentra cumpliendo prisión preventiva por dicha causa, continuaban vendiendo droga.

Todo esto motivó a que se realizaran vigilancias en el sector logrando detectar a un comprador identificado con las iniciales M.H.C.M., 42 años, alias 'El Pascuense', el cual adquirió en el domicilio cuatro dosis de pasta base de cocaína, motivo por el cual y bajo la hipótesis de fla-

grancia, previa coordinación con dispositivos de la 3ª Comisaría de Los Andes, se procedió al allanamiento del domicilio, procediendo a la detención de **María Loreto P.I.**, 34 años, alias '**Guatona Loreto**' y V.L.P.M., 45 años, las cuales fueron sorprendidas dosificando droga e intentaron eliminarla lanzándola al suelo y por el inodoro. No obstante de igual forma se procedió a la detención de

ambas, incautando 140 dosis de pasta base, más la suma de \$ 200.700 en dinero en efectivo atribuido a la venta de droga, además de diferentes elementos de dosificación.

Cabe hacer presente que durante el procedimiento policial, personas desconocidas que habitualmente prestan labores de cobertura a las actividades ilícitas que se desarrollaban en el inmueble, arrojaron gran

cantidad de objetos contundentes en contra de personal de Carabineros, no obstante con la debida cobertura prestada por los dispositivos de orden y seguridad no se registraron lesionados ni daños fiscales.

Personal del OS7 logró decomisar 140 dosis de droga más otras especies de dosificación.



Viernes 30 de agosto/19:30 hrs.

LANZAMIENTO DEL LIBRO

El problema no es la economía ES EL PODER

Presenta: Juan Cortes Michea
Abogado y Profesor Derecho Tributario
Marco Enríquez-Ominami

Invita: Escuela de Derecho
Universidad de Aconcagua,
San Felipe.

Te esperamos en Calle Pedro Herrera Balharry s/n, ex Miraflores 2260, San Felipe.

Detenido muere en los calabozos del cuartel de la PDI de Los Andes

LOS ANDES.- Un ciudadano argentino que se encontraba detenido por tráfico de drogas en el cuartel de la PDI de Los Andes, fue encontrado muerto en horas de la mañana de este miércoles.

El hombre, identificado preliminarmente como **Roberto Ernesto Battallanes**, de 53 años, había ingresado cerca de las 19 ho-

Había ingresado el martes al país en una camioneta cargada con droga.

ras del martes a territorio nacional procedente de Mendoza, a bordo de una camioneta Fiat cargada con más de 79 kilos 791 gramos de marihuana prensada distribuidos en 107 ladrillos que debía entregar a un contacto en la ciudad de

Santiago.

Sin embargo, la droga fue detectada por Funcionarios del Servicio Nacional de Aduanas quienes dieron la alerta a los oficiales de la PDI.

Al ser revisado el vehículo se encontró en el pickup

los ladrillos conteniendo la marihuana, siendo el chofer inmediatamente detenido.

Tras ello y tal como lo establecen los procedimientos policiales, se trató de llevar adelante una entrega vigilada de la droga, la cual no dio resultados positivos.

Por esta razón el sujeto fue trasladado hasta el Cuartel de la PDI la noche del martes, a la espera de ponerlo a disposición del Tribunal de Garantía este miércoles y así llevar adelante el control de detención.

Trascendió que el hombre habría fallecido a causa de un paro cardíaco y no se trataría de un suicidio.

Por instrucciones del Fiscal de Turno, Alberto Gertosio y a fin de transparentar el caso, se ordenó la concurrencia de la Labocar de Carabineros de Valparaíso, quienes llevaron adelante los peritajes al cuerpo.

Una vez cumplida esta diligencia fue llevado hasta el Servicio Médico Legal de San Felipe a fin de practicarle la autopsia de rigor.

El Jefe del Departamento de Comunicaciones de la PDI Quinta Región, Patricio Jiménez Lobos, señaló que todos los antecedentes del



Personal del Laboratorio de Carabineros (Labocar) se hizo presente en el cuartel de la PDI para realizar los peritajes al occiso.

hecho fueron entregados al Ministerio Público, aclarando que la Prefectura Provincial Los Andes instruyó un sumario administrativo para determinar responsabilidades.

En tanto, el Comandante de Carabineros Francisco Castro, indicó que en horas de la mañana recibieron un llamado de la PDI informando que había una persona fallecida en el cuartel, "por lo cual concurrió nuestro personal comprobando lo que se estaba denunciando y personal de la Labocar realizó las diligencias que el caso amerita que serán enviadas por los conductos regulares al Ministerio Público".

Reiteró que la presencia



El Comandante de Carabineros, Francisco Castro, señaló que al lugar concurrió personal del Labocar para dar mayor transparencia del caso.

de Carabineros en el sitio del hallazgo es para darle mayor transparencia a este proceso investigativo.

Comunicado oficial de la PDI por muerte de detenido en su cuartel

En relación al fallecimiento del ciudadano argentino, **Roberto Ernesto Batallanes**, de 53 años, en dependencias de un cuartel policial, de esta ciudad, la Prefectura Provincial Los Andes, informa lo siguiente:

1.- Producto de un procedimiento desarrollado por la Brigada Antinarcóticos en coordinación con el Servicio de Aduanas, en el Paso Fronterizo Los Libertadores, se detectó que este ciudadano pretendía ingresar al país de manera

ilegal, la cantidad de 107 ladrillos los que contenían cerca de 80 kilos de marihuana paraguaya prensada.

2.- Que, el personal de guardia, producto de los protocolos establecidos en cuanto a la inspección de detenidos, encontró muerta a esta persona -en horas de la mañana- situación que fue informada de inmediato al fiscal de turno quien dispuso que el procedimiento fuera adoptado por Carabineros.

3.- Que, la Policía a través de su mando regional instruyó la realización de un

sumario administrativo, con la finalidad de establecer si existiesen responsabilidades en el caso por parte del personal de guardia.

4.- Que, nuestra institución aportará todos los antecedentes necesarios para aclarar las circunstancias en que falleció esta persona.

5.- Que, como Policía, reiteramos nuestro compromiso más absoluto con la justicia, valores y ética pública de todos los integrantes de esta organización policial.



Centro Médico - Odontológico
SE-DENT

Servicio Especialidades Médicas y Dentales



NEUROLOGIA INFANTIL

Dra. Pamela Bravo P.

U. de Chile
(Post Grado)

- Cefaleas
- Migrañas
- Síndrome Déficit Atencional
- Hiperactividad
- Trastornos del Aprendizaje y/o Lenguaje
- Trastornos del Espectro Autista
- Retraso del desarrollo psicomotor
- Enfermedades Neuro Musculares
- Parálisis Cerebral



¡Cuenta con Nosotros!
Implantes Dentales

Los Implantes de Titaneo son la mejor opción cuando se han perdido piezas dentales

SAN FELIPE

Prat 585

Fono: 535469 - 910900 - 506218

www.sedent.cl

LOS ANDES

Esmeralda 246

Fono 294950

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Listo el sorteo de segunda fase de las clasificatorias al Nacional de Molina 2014

Antes de ayer, en la sede de ARFA Quinta Región, ubicada en la ciudad de Viña del Mar, se realizó el sorteo correspondiente a la segunda ronda de las clasificatorias regionales para el torneo Nacional de Honor del balompié aficionado chileno.

A la ceremonia presidida por Christian Ibaceta, el presidente del ente rector del fútbol amateur regional, debieron asistir los mandamases de cada una de las asociaciones que lograron sortear con éxito la fase de grupos del importante evento deportivo.

El criterio que se utilizó para la conformación de

cada llave eliminatoria fue de acuerdo a la cercanía geográfica, por lo que los seis combinados aconcagüinos quedarán sembrados en la zona B.

El sistema de clasificación a la siguiente fase es simple, ya que seguirán en carrera los ganadores de cada llave (partidos de ida y vuelta), mientras que también podrán acompañarlos los mejores perdedores de las zonas B, C y D.

Los partidos de ida se jugarán durante este sábado y domingo próximo, mientras que las revanchas serán el fin de semana siguiente.

Conformación de llaves

Zona B

San Esteban – Catemu
Putauendo – San Felipe
Santa María – Rinconada

Zona A
Artificio – Unión del Pacífico

La Ligua – Unión Peñablanca

Puchancaví – Quillota
Hijuelas – Cabildo

Zona C
Achupallas – Concón
Nueva Aurora – Gómez Carrero

Villa Alemana – Quilpué

Zona D
Alejo Barrios – Puerta del Pacífico

Algarrobo – Osman Pérez Freire

Los Placeres - Valparaíso



Durante este fin de semana se jugarán los partidos de ida correspondientes a la segunda ronda de las clasificatorias para el Nacional de Honor de Fútbol Amateur.

Mauro Villagrán se hizo muy fuerte en Jahuel

Tal como viene sucediendo durante el transcurso de este año 2013, el atleta Máster oriundo de Los Andes, Mauro Villagrán, vivió un fin de semana muy agitado y con mucha actividad deportiva, y como lo informáramos en ediciones anteriores de **El Trabajo Deportivo**, durante el sábado y domingo pasado en Jahuel se efectuó un Trail Running y una carrera de Mountain Bike, las cuales contaron con la presencia del andino que respondió con creces a las expectativas, al lograr destacadas posiciones en ambas competencias.

En el Trail Running, Mauro Villagrán obtuvo el



Mauro Villagrán llegó en el segundo lugar en el Mountain Bike realizado en Jahuel

primer lugar en su categoría, registrando un tiempo de 43 minutos con 17 segundos en los 10 kilómetros. Pero además ese crono le

permitió subir al podio en el segundo lugar en la tabla general.

“Estoy muy conforme, además creo que superé mis

expectativas, porque estaba lesionado de mi hombro tras un accidente que tuve en una carrera en Chicureo”, declaró a este medio Villagrán.

Pero el andar exitoso de este aconcagüino no se detuvo, ya que el domingo también subió al podio en el Mountain Bike, algo notable y que no puede dejar de destacarse, debido a que con estas actuaciones, Mauro Villagrán confirma que está pasando por su mejor momento como deportista.

“Ahora descansaré y haré un receso”, indicó este súper atleta que en la comuna de Santa María demostró por qué es visitante frecuente en las páginas de **El Trabajo Deportivo**.



En la carrera a campo traviesa, el andino ganó los 10 kilómetros en su categoría.

Prat organizará el Súper 4 Sub17 de la Libcentro

Un evento de categoría y primer nivel se vivirá en el Valle de Aconcagua durante el próximo 14 y 15 de septiembre, cuando en la ‘Ciudad Fuerte y Feliz’ se juegue el cuadrangular final de la serie Sub17 de la Libcentro, evento que organizará el club Arturo Prat.

Al Súper 4 juvenil llegarán los mejores quintetos de la Libcentro, y para que esto fuese posible resultó fundamental el nivel de organización deportivo y administrativo que tiene el club sanfelipeño, además pesó el que el novato cuadro pratino finalizó la fase regular como el único invicto en la competencia.

El torneo del mes entrante, que se jugará de manera íntegra en el Fortín Prat, contará con la presencia de los clubes Universidad Católica, Brisas, Alemán de Concepción y el Prat de San Felipe.



El quinteto juvenil del Prat terminó la fase regular de la competencia como puntero e invicto.

Horóscopo

por Yolanda Sultana

<p>ARIES</p>  <p>(21 de Mar. al 20 de Abr.)</p>	<p>AMOR: Deje de disimular tanto, ya llegó el momento de hablar con la verdad, lo peor es que le digan que no, pero si no corre el riesgo no sabrá que pasará. SALUD: Peligro de bronquitis obstructiva. DINERO: Su presupuesto está firme, pero no gaste en cosas innecesarias. COLOR: Dorado. NUMERO 17.</p>
<p>TAURO</p>  <p>(21 de Ab. al 20 de May.)</p>	<p>AMOR: Si no pone más atención va a terminar perdiendo, ya es tiempo de poner los pies en la tierra y dedicarse por completo a su actual relación. SALUD: Aléjese de los cigarrillos. DINERO: Su trabajo mejora. Sus finanzas tienden a estabilizarse. COLOR: Gris. NUMERO: 3.</p>
<p>GEMINIS</p>  <p>(21 de May. al 21 de Jun.)</p>	<p>AMOR: Trate de entender más a su familia, para ellos es difícil entender que usted ha cambiado. SALUD: Cuide su figura, evite la comida chatarra. DINERO: Hay poco, pero no pasa por momentos aflictivos. No se descuide en su trabajo, evite malos ratos. COLOR: Anaranjado. NUMERO 36.</p>
<p>CANCER</p>  <p>(22 de Jun. al 22 de Jul.)</p>	<p>AMOR: Mucho cuidado con esas invitaciones un poco extrañas ya que esconden intenciones un tanto delicadas, es mejor evitar los problemas. SALUD: Debe cuidarse. Usted se lo merece. DINERO: Aplique un mayor grado de moderación. COLOR: Perla. NUMERO 21.</p>
<p>LEO</p>  <p>(23 de Jul. al 22 de Ag.)</p>	<p>AMOR: Es mejor que actúe como si nada hubiera pasado, este no es el momento más indicado para aclarar las cosas. SALUD: Evite la sal y las comidas picantes. DINERO: Bastaría con un pequeño ahorro y estaría preparado para los imprevistos. COLOR: Violeta. NUMERO: 18.</p>
<p>VIRGO</p>  <p>(23 de Ag. al 22 de Sept.)</p>	<p>AMOR: Cuidado ya que la verdad siempre termina por salir a la luz, no se arriesgue y haga las cosas del modo correcto. SALUD: No estaría mal que visite al médico, debe poner atención a su salud. DINERO: Viene algo especial. Está bien preparado. COLOR: Blanco. NUMERO: 13.</p>
<p>LIBRA</p>  <p>(23 de Sept. al 22 de Oct.)</p>	<p>AMOR: No debe importarle tanto la opinión de los demás, lo que interesa es que usted sea feliz. SALUD: Desarrolle más actividad física. Así tendrá más energía. Esa es la mejor manera de sentirse bien. DINERO: Hay un déficit momentáneo que sabrá solucionar. COLOR: Azul. NUMERO: 5.</p>
<p>ESCORPION</p>  <p>(23 de Oct. al 22 de Nov.)</p>	<p>AMOR: Controle un poquito su mal genio, pero en espacial deberá controlar su inseguridad, no ande mirando engaño en todos lados. SALUD: Cuidado en donde come. DINERO: No es su preocupación prioritaria y hay estabilidad en sus finanzas. COLOR: Lila. NUMERO: 9.</p>
<p>SAGITARIO</p>  <p>(23 de Nov. al 20 de Dic.)</p>	<p>AMOR: Es necesario que enfrente las cosas, no se esconda solo por no querer escuchar lo que usted ya sabe. SALUD: Limpie su cuerpo, trate de consumir alimentos más sanos. DINERO: Busque nuevos recursos. Llegará el momento en que los necesitará. COLOR: Café. NUMERO: 4.</p>
<p>CAPRICORNIO</p>  <p>(21 de Dic. al 20 de En.)</p>	<p>SALUD: La vida no es una carrera, cálmese y aprenda a relajarse. DINERO: Sus planes son correctos, pero vaya paso a paso y no se desespere por fracasos puntuales. COLOR: Verde. NUMERO: 10.</p>
<p>ACUARIO</p>  <p>(21 de En. al 19 de Feb.)</p>	<p>AMOR: La transparencia y honestidad siempre deben estar presentes en su vida, no las deje de lado solo por el afán de victoria. SALUD: Debe cuidar su sistema respiratorio. DINERO: Planifique lo que hará el próximo mes. Hay una remesa en camino. COLOR: Gris. NUMERO 15.</p>
<p>PISCIS</p>  <p>(20 de Feb. al 20 de Mar.)</p>	<p>AMOR: Es momento de detener las cosas antes que tomen un matiz diferente. SALUD: Cuidado con los problemas al colon, si evita un poco las tensiones comenzará a mejorar. DINERO: Se presenta una emergencia que no alterará su presupuesto. COLOR: Rojo. NUMERO: 8.</p>

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA AHORA TAMBIÉN AL 7788818 Ó ESCRÍBLE A CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

GUIA PROFESIONAL

ELECTROENCEFALOGRAMAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N. Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565 - Of. 301 - F.: 515625 San Felipe
Centro Médico Bio Centro O'Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Odontología Santa Teresa

Dra. Kathleen Scott Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic Ortodoncia

Dr. Patricio Neira Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe
034-513239

ACUPUNTURA

MEDICINA CHINA

MARCELA BARIAS ANSALDO

Mejora el ánimo - Baja de peso - Alivia dolores - Adicciones - Problemas de piel - Estomacales - Baja ansiedad - Cefaleas - Insomnio entre otras

Portus 111 - 5º piso- Fono 519338
Celular 66282913
mbarias2006@hotmail.com

DISEÑADOR OMAR JURI CERDA

Diseño Industrial

- . Mobiliario
- . Interiores
- . Planos (diseño, arq, ingeniería, etc.)
- . 3D Diseño y Digitalización
- . Factibilización técnica (Ing diseño)
- . Proyectos en general

Diseño Gráfico

- . Imagen corporativa (logo, papelerías, manual de imagen, etc.)
- . Diseño Web
- . Multimedia
- . Gigantografías, volantes, avisos, etc.

Precios a su alcance - Consulte sin costo
Fono: 9/65 751 620 - 34-505015
e-mail: ojuri@dva.cl
Salinas 348 - of.13 / 2º piso - San Felipe

ABOGADO CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia Civil, Familia, Comercial, Laboral, Minero, Aguas y Policía Local. Escrituras, Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina Traslaviña, San Felipe.
Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe - Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
Fono 512343 912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA TECNOLGO

Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Estudios Estrabismo

Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas
FONASA - ISAPRES PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343 San Felipe

CLINICA DENTAL PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F. Periodoncista

Dr. Luis Salas D. Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

CLAUDIA MUÑOZ S. PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE

* REFLEXOLOGIA

* Adultos - niños

* Tratamiento del pie diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos

291330

08/2049736

San Felipe

Dr. RODOLFO MANRIQUEZ

OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva Vía Lagrimal - Glaucoma

Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS

Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced N° 565 Oficina 406 San Felipe

Fonos: (034)519481 - 64859327

consulta.drmanriquez@gmail.com



EXAMEN DE OCT

TOMOGRAMIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA

- OCT GLAUCOMA

- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio

El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe



Diario El Trabajo

DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL Salinas N° 348

San Felipe - Fono 2343170
www.eltrabajo.cl

Carabineros prepara nuevo simulacro de accidente de tránsito por fiestas patrias

PUTAENDO.- Personal de Carabineros de Putaendo prepara lo que será un nuevo simulacro de accidente de tránsito que tiene por finalidad evitar este tipo de situaciones a causa del consumo de alcohol ante las proximidades de las fiestas patrias.

Ya el año pasado, Carabineros de Putaendo organizó un llamativo simulacro de accidente con múltiples heridos y víctimas en la carretera que une Putaendo con San Felipe. Aquella ac-

tividad tuvo por finalidad crear conciencia sobre lo peligroso que resulta consumir alcohol y conducir un vehículo, en esa instancia los estudiantes de distintos colegios de la comuna participaron activamente.

La mañana de este miércoles en el auditorio del Colegio Marie Poussepin, Carabineros se reunió con 56 estudiantes provenientes de los colegios Gastón Ormazábal de Granallas, Cervantino, Marie Poussepin y los liceos Manuel Marín Fritis

y República de Estados Unidos, además de representantes del Cesfam, Senda Previene, bomberos y municipalidad, con quienes coordinaron la organización de un nuevo simulacro que se desarrollará los primeros días del próximo mes en la carretera que une Putaendo con San Felipe para insistir, sobre todo con los jóvenes, de lo peligroso que resulta conducir bajo la influencia del alcohol y mostrarles de una manera real lo que origina un accidente de tránsito



Personal de Carabineros se reunió la mañana de este miércoles con 56 estudiantes de diferentes colegios de Putaendo.



Ya el año pasado se realizó un simulacro que tuvo resultados bastante positivos.

to con consecuencias fatales.

“Esta reunión fue muy importante, pues comenzamos a trabajar lo que será este nuevo simulacro, porque nuestros estudiantes serán los actores y lo han tomado muy en serio, pues saben la responsabilidad que hay en el mensaje final que queremos entregar y

como Carabineros es fundamental insistir una y otra vez para crear conciencia de lo que ocurre al conducir en estado de ebriedad un vehículo, ya que lamentablemente en la realidad es doloroso e impactante ver como personas quedan heridas o mueren, porque el conductor no tomó conciencia de algo que pudo ser evi-

tado, y para aquello realizaremos este nuevo simulacro que el año pasado, a lo menos en Putaendo, nos dio muy buenos resultados y esperamos que también este año no tengamos accidentes de tránsito en nuestra comuna”, puntualizó el Suboficial Mayor Pedro Moreno Cruces.

Patricio Gallardo M.

Nuestros Camiones se irán volando!



GARANTIA DE
150.000 KMS.
ó 5 AÑOS

Mes de los Camiones Chevrolet

Aprovecha y lleva ahora tu Camión Chevrolet con tecnología Isuzu.



NKR 512 E4
\$15.711.250 IVA INCL.
\$13.202.731 + IVA
INCLUYE BONO DE: 800.000* IVA INCL.
Potencia 124 HP / Torque 354 Nm
Capacidad de Carga 2.800 kgs / P.B.V.4.700 kgs
Largo Carrozable (mm): 3.300
Distancia entre Ejes (mm): 2.475

Diseñados para cubrir todas las necesidades de tu empresa o negocio.

La garantía más amplia del mercado** / 100% Japonés. Talleres y respuestos a nivel nacional



SAN FELIPE: Av. Bernardo O' Higgins 62 ☎ 2513220 / Abierto de Lunes a Sábado

LOS ANDES: Av. Santa Teresa N° 638 local 126 y 128, Espacio Urbano
Los Andes ☎ 2406628 - 2460970 / Abierto de Lunes a Domingo

www.chevrolet.cl



kovacs.cl



TECNOLOGÍA
ISUZU



CHEVROLET

Fotografías referenciales. Precios y promociones válidos desde el 01/08/13 hasta 31/08/13. *Precio corresponde a NKR 512 E4 e incluye bono de \$800.000 IVA INCL. Precio no incluye carrozado. Consultar por bono adicional de \$100.000 con financiamiento GMAC. **Cálculo de la garantía basada en años.